

Y su hijo político don José Elósegui, habiéndose cruzado con tal motivo valiosos regalos entre los novios.

### DOCTOR ZUBIA

Especialista en enfermedades DE OIDOS, NARIZ Y GARGANTA  
Consulta de 10 a 1 y de 2 a 4  
ELCANO--5--2.º

### Por salones y teatros

#### En el Principal

Con el drama de Benavente «La Malquerida», de la que expusimos nuestra opinión cuando se estrenó en esta ciudad, comenzó sus tareas de tarde la notable Compañía Comendador-Montenegro. Los momentos en que las pasiones descomulgadas se encrespan y chocan alcanzaron una vida y un calor que solo artistas como el matrimonio director pueden dar. La Comendadora oyó una gran ovación y fué llamada repetidas veces a escena al final del segundo acto en el que puso todo su temperamento de actriz dramática en la violenta situación.

El señor Montenegro y los demás que le ayudaron lograron también agradar al público que les aplaudió con frecuencia y les llamó al palco escénico.

A las seis y media se puso en escena la graciosísima obra titulada «La Piqueta», que hizo reír como el primer día que se estrenó. El señor Camona ha hecho una creación de «Cuesta» del «Llano», dos apellidos distintos y un solo sinvergüenza. Cada día nos gusta más el impío que encarna Montenegro. Es un portento de frescura. Los demás, muy en las situaciones y conociendo a fondo los personajes. El público aplaudió con entusiasmo y llamó a los artistas repetidas veces saliendo complacido del espectáculo.

Por la noche segunda representación de «La Reina joven» y otro éxito para la Compañía y para la taquilla, pues como suponíamos la obra de Guimerá llenó el coliseo de la calle Mayor.

En nuestro número de ayer, día del estreno, hablamos de la obra con alguna extensión, por lo tanto, hoy solo nos resta decir que la ejecución fué tan esmerada como el día anterior, distinguiéndose la señora Comendadora que, a pesar de su mucho trabajo, arancó merecidos aplausos en las diversas situaciones que tiene encarnando una Reina romántica.

El señor Montenegro representó admirablemente el jefe revolucionario al par que débil como enamorado de la Reina, siendo ovacionado y llamado a escena en unión de la señora Comendadora.

La señorita Pastor, la señora Orejón así como los señores Novajas, Cornona, Valla y demás artistas compartieron los aplausos con las primeras figuras.

#### En el Novedades

La hermosa película «Caviria», llenó ayer por tarde y noche al bonito coliseo de la calle de Garibay, numeroso y distinguido público, dándose el caso en las secciones de tarde de agotarse el papel en taquilla.

El público no se cansaba de admirar el extraordinario trabajo que representa proyección tan interesante y salió haciendo justos elogios.

Repetimos que es lo mejor que se ha hecho para el «cine».

#### En el Victoria Eugenia

En el coliseo de la Zurriola hubo ayer un gentiuzco enorme en todas las secciones tanto de la tarde como de la noche.

Las películas que se proyectaron agradaron mucho a la concurrencia que salió satisfechísima.

Para hoy la empresa anuncia grandiosos programas.

#### Salón Miramar

También en Miramar hubo mucha concurrencia en todas las sesiones cinematográficas. Las películas que se proyectaron fueron magníficas.

Hoy a las siete y media habrá varios estrenos.

## Deportes

### Pelota

#### En el Moderno

Ayer jugaron Berolegui y Uein mayor, (colorados), contra Irigoyen y Erezabal, (azules). El partido ofreció escaso interés.

Al principio la cédra indeseada y vacilante igualados los contendientes a 2-3 y 4, salieron por delante Irigoyen y Erezabal y con ellos se fué decididamente la cédra. Tal resolución fué acertadísima vencieron con suma facilidad. Berolegui y Uein mayor quedaron en 33 tantos para los 50 a que, como de costumbre, se había concertado la lucha.

Erezabal desarrolló una labor monumental. Irigoyen jugó con mucho lucimiento. Berolegui y Uein mayor no pudieron contrariar el juego de sus rivales.

Después jugaron Ochotorena y Tacolo menor contra Campitos y Fernández, Ganaron los primeros dejando a los otros a 36 tantos para cuarenta y cinco.

#### Hoy juegan:

Larrañaga y Campos mayor, contra Ochotorena y Vega, a condición de sacar los delanteros de los ocho y medio y los ocho cuadros, respectivamente.

### Vasconia-Cataluña

Por teléfono) Barcelona, 7-11 n. Hoy se ha jugado el partido entre las selecciones Vascongada y Catalana.

En el campo un gentío inmenso. Vasconia presenta el siguiente equipo: Eizaguirre

Arrate Carrasco Ugarte Belauste Artola Pepito, Pagaza, Patricio, Legarreta, Ramón. De árbitro actúa el conocido sportman señor Hamilton.

Comienza el juego en medio de un silencio sepulcral. Prueba elocuente del pánico que dominaba a los espectadores.

Al empezar se apodera del balón Pagaza y hace una monumental arrancada.

Patricio pasa a Pepe y este, cuando se esperaba un goal, por creerlo seguro, falla y no marca.

Pagaza lanza una porción de shoots por encima del larguero que producen gran sensación en los catalanes.

También Eizaguirre se ve precisado a hacer unas paradas de no poco peligro pues los catalanes parece que dominan algo.

Cuando faltaba un minuto para terminar el primer tiempo, Angoso de un hermoso pase de Patricio marca un goal.

Así termina el primer tiempo. Se reanuda el juego en el segundo y los vascongados, sin razón justificada, son castigados con un penalty.

Da en el palo e Ibarreche que sustituye a Eizaguirre por haberse resentido según me dicen de una contusión, no tiene que pararla. Nuevo e injusto penalty en contra de Vasconia, por una carga de Arrate.

Lo tira Ministról y marca un goal para su bando. Estalla una ovación ensordecedora y una de vivas a Cataluña que creía no tenían fin.

Continua el juego y por cierto muy duro. Legarreta pasa a Ramón magistralmente pero no es aprovechado. En los partidarios de Vasconia esto produce honda pena, porque se confiaba en algo, de un pase tan matemático.

Armet consigue el segundo goal catalán y se reproducen los aplausos con mayor energía que antes.

Cuando faltaban dos minutos, José María coloca la pelota en la red contraria y el público invade el campo.

Se hace imposible el desalojarlo y se dá por terminado el encuentro con el empate a dos goals.

El árbitro muy parcial. Se distinguieron del equipo vasco: José María, Pepito, Legarreta, Belauste y las defensas. El juego del equipo norteño ha gustado mucho a los que aprecian los jugadores sin apasionamiento.

Se notó en ellos, por falta de costumbre, desconocimiento completo del bote por ser el campo duro.

El equipo catalán jugó bien pero muy duro. También los norteños supieron corresponder. El corresponsal.

### El partido benéfico

No podemos ni debemos ocultar nuestra satisfacción ante la prueba de caridad dada por los aficionados al deporte que nos ocupa cerca a diario.

Muy al contrario, debemos de estar sobradamente orgullosos por el éxito alcanzado en el match benéfico de ayer y exteriorizar con orgullo nuestras simpatías hacia ese grupo de jóvenes que, valiéndose del sport, han sabido recaudar un montón de metal que ha de sobrellevar en parte la dolorosa pérdida que aflije a una mujer sin esposo o a un hijo sin padre.

Merecen también, con igual motivo, nuestros plácemes, los que componen la excelente banda musical denominada «Truchilo» por su valioso concurso en tan humanitario acto.

\*\*\*

Tampoco es justo que dejemos pasar el partido sin que dediquemos unas líneas, muy pocas, a su marcha.

En general fué muy interesante y gustó a la afición que acudió a presenciarlo.

En el primer tiempo la Real se marcó tres goals; por estos tantos nada significa moralmente.

Los «calidos» denominaron bastante a la Real apenas comenzó el encuentro. Y es más conseguir que el balón diese en la red realista, pero no fué considerado como goal.

Nosotros, claro está que no censuramos las decisiones de aquel a quien se le encomienda que arbitre un partido. Muy al contrario, acatamos sus órdenes.

Sin embargo, esta manera de proceder nuestra, deja margen para que consignemos el goal, que no fué goal, y que lo marcó Gainzarain debían de haberse apitado los de la selección.

El público, obrando con justicia, protestó más nada consiguió.

Esta decisión por parte del árbitro la achacamos a una ligera ofuscación. En todos sentidos disculpable.

En el segundo tiempo se creció la Real y con su admirable juego consiguió otros dos tantos más, por ninguno sus contrarios.

Terminó pues con la victoria de la Real por cinco goals a cero.

El resultado no nos ha extrañado. Desde hace bastante tiempo vivimos percatados de que las selecciones todo lo que ganan en fuerza individual, lo pierden el cohesión. Y esto es indispensable en todo equipo.

### EL KAISER

#### En Irún

En el campo de la Avenida de Francia de Irún, se jugó ayer tarde una de las eliminatorias del Campeonato de segunda categoría.

Contendían el Club Sportivo Tolosano y el Real Racing de Irún.

Ya hicimos al anunciar este encuentro que había quien, teniendo en cuenta el resultado obtenido con el Sporting, ponía en duda el triunfo del Racing.

No era yo de los que así opinaban. Tengo mis razones. El Racing es el equipo que sin duda alguna ha de llevarse el Campeonato, es decir las medallas, porque tengo entendido que un equipo de primera que presente uno de segunda no puede aspirar más que a eso. Luego teniendo en cuenta la valía del equipo irunés a nadie puede extrañar el que haya sido vencido el tolosano por cinco goals.

Se presentaron los equipos en esta forma: SPORTIVO

Uranga, Oruezabal, Arrese, Iguarán, Eizmendi, Tudurri, Vignau, Asenjo, Litona, Mocoora, Garin.

RACING Baldomero, Berroa, Sistiaga, Castillo, Susperregui, Lasalde, Bas, Arabolaza, Amantegui, Aguinaga, Vazquez.

En la primera mitad el Racing de un centro de Bas rematado por Vazquez consiguió el primer goal.

A continuación Amantegui en una «melée» marca el segundo y de un rápida shoot el tercero.

En el segundo tiempo de un centro de Vazquez colocó Bas el balón dentro de la red por cuarta vez.

El quinto lo consiguió Vazquez de un shoot monumental.

Se distinguieron: Oruezabal, Eizmendi, Tudurri, Vignau, Asenjo y Litona del Sportivo. Del Racing: Vazquez, Bas, Amantegui, Matías, Castillo y Berroa. Los demás bien.

M. Angoso de árbitro cumplió; pero no debemos de dejar de hacer constar que un penalty clarísimo a favor de Tolosa no lo vió.

Nosotros sí lo vimos y así como nosotros otros muchos.

EL KRONPRINTZ.

## Noticias

### REPATRIADOS

A Irún llegaron ayer cinco españoles repatriados de Francia, que siguieron el viaje para sus pueblos respectivos.

### ATROPELLO

En la calle San Juan fué ayer atropellada por un carro una mujer, que resultó con varias heridas leves, siendo curada en la casa de socorro.

### UN BORRACHO

Por promover un escándalo en la vía pública fué detenido ayer un individuo que se encontraba en completo estado de embriaguez.

## SECCION FINANCIERA

BOLSA DE PARIS	DIA 5	DIA 6
Remb. francesa	72.75	
Exterior Español	84.50	
Interior id.		
1901-4 7/8		
1906-5 7/8		
1909 4 1/2		
Acciones B.º Nacional de Méjico.	320	
Londres y Méjico		
Central Méjicano		
F. C. Norte de España.	341	
M. Z. A.	343	
B.º Francés Río la Plata.	205	
Español Río la Plata.		
Minas Río Tinto.	1.470	

### BOLSA DE MADRID

Interior contado.	73.40	73.4
fin de mes.	73.20	
Amortizable 4 7/8	86.50	83
5 1/2		94.5
Acciones Banco de España.	451	451
C.º Arrend.º de Tabacos.	264	
Altos Hornos Vizcaya.		
Sociedad Az.º preferente.		
ordinarias.	12.25	36.58
B.º Hispano Americano		
Español Río de la Plata		

### CAMBIO

París	100.75	100.65
Londres	26.09	25.10

### BOLSA DE BILBAO

Acciones Banco de Bilbao.		
de Vizcaya		
Crédito Unión Minera		
Sdad. Esp.º Explosivos		
Unión Rosinera		
Altos Hornos de Vizcaya.		50
Papelera Española		

## Espectáculos

### FRONTON MODERNO

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro.

Larrañaga y Campos, (rojos), contra Ochotorena y Vega, (azules), sacando Larrañaga del 8 y Ochotorena del ocho y medio.

Palcos 1 peseta, sillas 0,50, galería 0,25

### TEATRO PRINCIPAL

Compañía Cómico Dramática Comendador Montenegro.

Funciones para hoy. A las seis en punto.

1.º Sinfonía.  
2.º «La sobrina del cura».

Noche.—A las nueve y media.  
1.º Sinfonía.  
2.º «Las pecadoras».

3.º «La fuerza Bruta».

### SALON MIRAMAR

Grandes sesiones de cinematógrafo y variedades. A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.

1.º «Fieras y bandidos».

2.º Minutiy y el saco de nueces».

A las siete y media de la tarde y diez y media de la noche.

1.º «El derecho de matar».

2.º «La roja».

### GRAN CASINO

Espectáculo variado, cinematógrafo music-hall A las cinco de la tarde

Primera parte

1.º Orquesta.

2.º «Los tres maniqués» (cómica).

3.º Orquesta.

4.º «Militares y paisanos» (2.º y 3.º parte).

5.º Orquesta.

6.º «Militares y paisanos» (4.º parte).

7.º «Los Stims-Stom (Cómicos excentricos).

### Ingenuos preferentes

### Salón Miramar

#### Una Modelo

Grandes sesiones de cinematógrafo, proyectándose interesantes películas de las mejores marcas.

### Gran aparato Heinrich Ernemann

Gran Fábrica de Organo para Iglesia y salón de

Aquilino Amezuza y Compañía San Sebastián (Guipúzcoa)

Construcción y reparación de toda clase de órganos, venta y reparación de pianos y armoniums a precio de fábrica, armoniums de gran forma de un juego teclado fijo de cuatro octavas desde 215 pesetas, armoniums transpositores 250.

Telegramas, telefonemas y correspondencia A. Amezuza y Compañía, Barrio de Mira Concha Villa Cruz San Sebastián (Guipúzcoa).

### YERBA MATE

Marca «Cruz de Malta» y «Napoleón» se acaba de recibir una remesa en el Ultramarinos de Baltasar Lavaca.

Calle SAN MARTIN (esquina) FUENTERRABIA

## Hipoteca

En 1.º sobre finca en esta hacen falta 40.000 pesetas. Ayestarán, corredor de fincas. Guetaria 10—Teléfono 15-31.

### Academia

JURÍDICO-MERCANTIL (Doce años de existencia)

Carreras de Derecho, Asignaturas para Aduana, Correos, Telégrafos, Policía, Ferrocarriles

Francés-Inglés-Alemán

Calle S. Marcial-7 bis-3.º

Informes de dos y media a tres y media todos los días.

## Hospital de San Antonio Abad

### APROVISIONAMIENTO DE LECHE

Se admiten proposiciones sujetas a condiciones que se exhiben en las oficinas (Pescadería 5 pral. derecha) hasta las doce del día doce del actual (viernes) en que se procederá a la apertura de pliegos.

El Presidente de la Comisión de suministros, ANTONIO ELOSEGUI.

## Ayuntamiento

### SAN SEBASTIAN

#### ANUNCIO

Provisión de una plaza de maestro de Sección efectivo con el haber 1.460 pesetas anuales, y se procurará nombrar tres maestros más suplentes a fin de formar un escalafón de aspirantes a ingreso.

Hasta las seis de la tarde del 13 del actual se admitirán solicitudes debidamente documentadas en la Secretaría, debiendo los aspirantes hallarse comprendidos en la edad de 21 a 40 años.

Las demás condiciones se hallan de manifiesto en la Casa Consistorial.

San Sebastián 1 de Febrero de 1915. EL ALCALDE, CARLOS DE UHAGON

## Venta de casa en Zarauz

A las nueve y media de la mañana del día 14 de Febrero próximo, y ante el Notario de dicha villa señor Zubizarreta, se sacará a subasta voluntaria la casa número 18 de la calle de Cigordia, esquina a la de San Francisco, con la tejavana pegante a la misma, por precio, en junto para ambas, de 18.500 pesetas.

Para informes acerca de títulos y condiciones dirigirse al aludido Notario o al Abogado señor Aguinaga.

### Fábrica de pizarrería

Echeverría, Luluaga y Compañía

Los bloques de esquisto de las canteras de ésta, de color mate, se dividen en láminas perfectas de todos groesos y grandes dimensiones aplicables a numerosos usos; tales como coberteras, pavimentos, balcones, chimeneas, lavabos, vertientes para ventanas, billares, mostradores, frezaderas, pesbreras, retablos, retreros, divisorios, panetones, lápidas, etc., etc.

Listones para cuadros de juegos de pelota, esquinas de aceras, jardines, huertas, paseos, etcétera, etcétera. Los precios se envían por correo seguido, según las dimensiones y grosor de lo que se pida.

## Pizarrerías de Hijos de Juan M. Sarasola

ISSONDO (Guipúzcoa)

Teléfono 2.618—Telegramas: Sarasola-Villaverca (Guipúzcoa).

Nombre Comercial registrado—Única en su clase en Europa

Primeros premios en las varias Exposiciones que ha tomado parte

Agentes en Buenos Aires, Montevideo, Rio Janeiro y Amsterdam

Depósito y talleres en París

Tableros para mesas de billar. — Urinarios y retreros de todos modelos. — Pizarras con mazo y pizarras empapeladas para escuelas. — Placas garantizadas para la industria eléctrica. — Baldosas perforadas para depósitos de pastas de fábricas de papel. — Embalsados de diferentes modelos. — Pizarras para cubiertas. — Listones para esquinas de asfaltados. — TODA CLASE DE TRABAJOS BAJO PLANO.

Pidanse catálogos, etc., etc.



### PAQUETES DE PASTELAS

1.º marca: Chocolate de la Trapa. — 400 gramos 14, 15 y 16 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
2.º marca: Chocolate de familia. — 450 gramos 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
3.º marca: Chocolate económico. — 250 gramos 14 1 y 1,50.

Cajitas de merienda a 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes, boadecados. 1.º paquete, hasta la estación más próxima. Se fabrica con leche, sin ella y a la vainilla. Se esconde nunca el embalaje. Se hacen tarros de 500 gramos, desde 50 paquetes. Al recibir, principales vitrinas.

## Perretería de Santos Eizaguirre

Despacho: Fuenterrabía, 9. Almacén: San Martín, 54.

Teléfono 333—SAN SEBASTIAN

Precioso surtido de herramientas americanas para carpinteros. Lámparas de filamento metálico estirado marca S. E. G., son las más recomendables por su exactitud en el voltaje y su reducido consumo. Hasta 50 bujías de 110 y 120 volts. a pesetas 1,00.

Lámparas de carbón a 0,50.

Especialidad de la casa: herrajes para obras, linoleums, hules, gutaperchas. Un nuevo surtido.